

GAZETA DE MADRID

DEL MIERCOLES 29 DE ENERO DE 1812.

TURQUIA.

Constantinopla 23 de noviembre.

Es grande y general el descontento que reina en esta capital contra el gran visir, el qual ha puesto su ejército en tan mala situacion, y se ha atrevido despues á proponer á la Puerta que compre la paz á costa de grandes sacrificios. Pero segun todas las apariencias se abandonará al gran visir á su suerte, y se pondrán en pie nuevos ejércitos. Los caminos de Schumla y de Widdin estan cubiertos de tropas que van á sus destinos á marchas forzadas. Se han dado órdenes rigurosas á los baxaes para que aceleren los nuevos alistamientos. Se estan juntando inmensos caudales para pagar el nuevo armamento, y estan ya saliendo para Bulgaria numerosos transportes de artillería, de municiones y de víveres.

RUSIA.

Petersburgo 7 de diciembre.

De algunas semanas á esta parte han llegado aqui muchos correos del general Kutusow, que han dado motivo á varias conferencias extraordinarias de los ministros, presididas por el Emperador.

DINAMARCA.

Copenhague 23 de diciembre.

Anteayer pasó por cerca de Drague una flota enemiga, que venia del Norte, y fondeó cerca de Lanscrone. Se había dicho al principio que era muy crecido el número de velas que la componian; pero luego se ha visto que no consta mas que de 46 buques, entre los quales hai tres ó quatro navios de línea y seis fragatas ó cúters; los demas son buques mercantes.

El Rei acaba de expedir una orden, por la qual manda que niogun súbdito frances pueda acercarse en los ducados de Schewig y de Holstein sin expresa licencia de su gobierno.

Del 31.

Acabamos de recibir la noticia de que el día 2 de diciembre dieron á la costa cerca de Rissensreen en el Jutland el navio *S. Jorge*, de 98, almirante Reinold, y la *Defensa*, de 74, capitán

Atkins. El primero llevaba 850 hombres de tripulacion, y el otro 550, incluidos los oficiales. La *Defensa* se hizo pedazos á la media hora de haber encallado. Toda la tripulacion ha perecido menos cinco marineros y un soldado de marina, que han logrado salvarse sobre los destrozos del buque. El mar ha arrojado á la costa el cadáver del capitán Atkins. Al dia siguiente por la tarde se vió á 300 toesas de la costa parte de la cámara y del estambor del *S. Jorge*, sobre la qual se divisaba un gran número de hombres, algunos intentaban salvarse sobre un palo; pero es difícil que lo hayan conseguido, porque la tempestad era muy recia, y la mar muy brava; se asegura que han perecido otros varios que intentaron salvarse sobre una balsa. Una carta de Lemvig dice que los restos del *S. Jorge* se habian perdido enteramente de vista, y que solo se habian salvado 12 hombres.

Se ha examinado á los seis hombres de la *Defensa*, los quales han declarado que hallándose el *S. Jorge* en las aguas de la isla de Laaland, quedó desmantelado por una borrasca, y no pudo por este motivo seguir el convoi que habia salido de Wingoe el dia 16. Que este convoi se componia de ocho navios de línea, á saber, la *Victoria*, de 100 cañones, almirante Saumarez; el *S. Jorge*, almirante Reinold, de 98; el *Dreadnought*, de 98, el *Cressy*, el *Orion*, el *Héroe*, la *Defensa* y el *Vigo*, de 74. Este último, mandado por el almirante Dixon, y varios buques armados escoltaban un convoi de 150 velas. Que el almirante Saumarez dió orden á la *Defensa* y al *Cressy* para que escoltasen al *S. Jorge*, y envió á Wingoe al *Héroe* y algunos buques armados con parte del convoi, por ser el viento contrario. Que los otros navios de línea habian seguido el rumbo para Inglaterra. En fin, que el *S. Jorge*, la *Defensa* y el *Cressy* habian experimentado la mas espantosa borrasca por espacio de cinco dias. No se sabe todavía qué suerte habrá tenido el *Cressy*.

HUNGRIA.

Presburgo 25 de diciembre.

Los cuerpos de los generales Marcoff y Langeton continúan levantando reductos al rededor de Rudschuck. El gran visir tiene poderosos enemigos en Constantinopla, y se cree que no conservará mucho tiempo su empleo.

Dicen que el general Kutusow ha declarado roto el armisticio; pero esta noticia necesita confirmacion.

Del 27.

El día 21 celebró la dieta su 43.^a sesión.

Todas las noticias que vienen de Bucharest, de Widdin, de Belgrado, de Hermanstadt y de Temeswar desmienten las voces de paz que habían corrido. Se da por cosa cierta que el Gran Señor ha desaprobado las proposiciones hechas ó aceptadas por el gran visir. Añaden además que este ha recibido orden de retractar algunas de las promesas que en los principios hizo al general Kutusow. Se están haciendo levadas en todo el imperio otomano, y los soldados de Asia, que según costumbre habían ido á pasar el invierno á sus casas, han sido obligados á volver al ejército. El ejército ruso recibe también refuerzos, y se ha mandado á las tropas serbias que vuelvan á sus puestos.

AUSTRIA.

Viena 19 de diciembre.

El consejo de Estado debe de haber dado ya su dictamen sobre las proposiciones presentadas á S. M. por la dieta de Hungría; por lo qual este asunto debe quedar concluido de un modo ó de otro dentro de poco.

Del 28.

Los grandes preparativos que se hacen en Turquía dan á entender que el Gran Señor no quiere hacer la paz cediendo provincias á la Rusia. Además del ejército que manda Ismail, baxá de Serés, y que está acampado en las inmediaciones de Widdin, se está formando otro muy numeroso en las cercanías de Schumla. Allí fue donde el último gran visir se mantuvo todo el verano de la penúltima campaña, á pesar de quantas tentativas hicieron los rusos para forzar este campo.

Si es verdad que los rusos han declarado roto el armisticio, tratará el gran visir de abrirse paso por entre ellos con sus 25000 hombres; pero será difícil que lo logre, pues los rusos han formado muchos reductos al rededor de Rudschuck, y los tienen bien provistos de artillería.

SAXONIA.

Leipsick 13 de diciembre.

Por las noticias circunstanciadas que se han recibido acerca del terremoto que se ha sentido en las montañas de Saxonia sabemos que se ha prolongado también por las montañas de la Bohemia, y con especialidad en el Riesengeberg, que separa este reino de la Silesia. No se ha sentido temblor ninguno en las montañas que separan la Bohemia de la Franconia.

En el discurso de este año se han publicado muchas y excelentes ediciones de autores griegos y latinos. En este ramo de literatura han hecho los libreros alemanes empresas que les hacen mucho honor. El sabio Schaefer, de esta ciudad, ha mandado imprimir con una elegancia extraordinaria, por el hábil Tachnitz, varias obras en prosa y en verso de los antiguos. Las que se han publicado este año son la *Odisea*, las tragedias de *Eurípides* y el *Xenofonte*. El señor Schutz, de

Hala, ha publicado varios volúmenes de su nueva edición de *Eschilo*, tan justamente acreditada. El señor Erfurdt, de Berlin, continúa la edición de *Sófocles*, que tiene principiada, y que es muy estimada, como también el *Aristófanes* del señor Boeck, uno de los principales profesores de nuestra universidad. El señor Boeth, de Berlin, ha dado una nueva edición del *Píndaro*, y ahora va á publicar sus comentarios sobre este poeta, que se esperan con la mayor impaciencia. El señor Wolff, de Berlin, es autor de un comentario nuevo sobre el *Phaedon* de Platon. Dos profesores de Berlin, los señores Herndorff y Boek, están disponiendo una edición completa de las obras de este sabio filósofo; pero la obra mas importante acaso es la *Zoología* de Aristóteles, enriquecida con un excelente comentario del gran filólogo Schneider, hoy profesor en Breslau, y dedicada al célebre Mr. Cuvier, de Paris.

Entre las nuevas ediciones de autores latinos se distinguen principalmente la de Lucano, publicada por el caballero de Eloi; la de los Oficios de Ciceron por Gernhard de Freiberg; la continuacion de las Epístolas de Ciceron por el señor Schutz; el comentario sobre Plauto por el señor Rothe &c.

Weimar 20 de diciembre.

S. A. S. el duque reinante ha mandado publicar, con fecha de 29 de noviembre último, un edicto, por el que se suprimen enteramente los derechos que pagaban hasta ahora en este ducado los judíos extranjeros baxo el nombre de *Juden-Leibzoll* y *Leibgeleit*.

BAVIERA.

Nuremberg 24 de diciembre.

Signen pasando por esta ciudad grandes remesas de géneros coloniales expedidas de Magdeburgo para Milan. En el último convoi hemos visto una cosa nueva en este país. Venian en él 40 carritos rusos tirados cada uno por un caballo solo, llamados *kibicks*, los cuales vuelven á Rusia por Bohemia, y habian cargado en Magdeburgo hasta aquí, desde donde otros carros llevarán los géneros á su destino.

WESTFALIA.

Cassel 29 de diciembre.

El comandante Bongars, inspector general de la gendarmería, ha sido nombrado miembro del consejo de Estado en servicio ordinario fuera de las secciones.

El comandante baron de Boucheporn, contralor general de la administración de la lista civil, ha sido nombrado mariscal de la corte, y en su lugar lo ha sido el baron de Rotterode; y el caballero Augusto Lecamus ha sido nombrado tesoroero de la corona.

GRAN BRETAÑA.

Londres 24 de diciembre.

Hemos recibido algunas gazetas francesas de

fecha mas reciente que las que llegaron el martes. Leese en ellas un artículo, en el que se trata de probar que nuestro gobierno fuerza á pasar al continente, y á desembarcar á riesgo de perder la vida, á todos los soldados extrangeros que reforma. Esta asercion es una *infame mentira*. (1) (*The Courier*.)

Pocos dias hace que hablamos á nuestros lectores de lo que miramos como el punto principal de la cuestion en nuestras discusiones con los Estados- Unidos: cuestion que á nuestro parecer es puramente comercial, y se la mire respecto á la paz, ya se la considere respecto á la guerra. Observamos entonces que es tal la variedad de las producciones y del clima del imperio de la Gran Bretaña, que podemos sacar de nuestros estados todo lo que extraemos de los Estados- Unidos, y que hasta el algodón, que es el artículo mas importante de nuestro comercio con aquella república, podemos tenerlo tan bueno y tan abundante sea en nuestras posesiones, sea en la de nuestros aliados. Hemos sentado esta proposicion en términos positivos, lo uno porque estamos convencidos de su verdad, y lo otro porque creemos que el sistema de los Estados- Unidos es una especie de imitacion de la política anti-comercial de Napoleon, llamada en el dia *sistema continental*, nos fundamos en que las disposiciones hostiles del gobierno americano, aunque imparciales en la apariéncia entre la Inglaterra y la Francia, en realidad se dirigen contra nosotros solos. Las providencias hostiles, dadas con los nombres de *embargo* y de *acta de non intercourse*, no tienen mas objeto que comprimir, disminuir y destruir la energia de nuestras manufacturas, y de humillar el vuelo de nuestras empresas comerciales. En vista de los hechos debemos mirar las disposiciones de los Estados- Unidos, respecto á nosotros, como positiva y evidentemente hostiles, y las restricciones aparentes que ponen al comercio de sus propios súbditos no son mas que estratagemas para ocultar los designios que fraguan

(1) No hai en todo esto mas infamia que la de vuestra conducta. El mundo os ha echado ya en cara las hambres que causábais de intento en las Indias, y con las que habeis muerto millones de habitantes. Pero al fin estos hombres no profesaban vuestra religion, no habian derramado su sangre en servicio vuestro, y no tenian sus cuerpos cubiertos de heridas, recibidas por defender vuestras banderas. Mas ¿quién creeria, si no fuese una cosa plenamente probada por las averiguaciones escrupulosas que se han hecho, que una nacion cristiana y civilizada, que blasona de la liberalidad de sus leyes y de la generosidad de su gobierno, haya llegado á despreciar la nota de infame hasta el punto de enviar al continente ó de arrojar al mar 30 soldados mutilados en servicio suyo, sin mas recompensa que una guinea y unos asquerosos andrajos? Habia entre estos infelices muchos á quienes las circunstancias y las vicisitudes de los tiempos habian movido á abandonar las banderas de su patria, y alistarse en vuestras tropas; estos eran reos de muerte por las leyes de su país, si llegaban á poner el pie en él. Sin embargo, vosotros los desterrais de Inglaterra en pago de sus servicios; los entregais al gobierno á quien han sido traidores, y los enviáis, por decirlo así, á la horca. La mayor parte de estos miserables son austriacos, bohemos, prusianos, westfalianos, hannoverianos, saxones, dinamarqueses y rusos; y á los cinco, seis ó siete años de servicio la Inglaterra les niega la hospitalidad, y los envia á morir lejos de

115
contra nuestros intereses y nuestra prosperidad. Desean no dar entrada á los productos de nuestras manufacturas para vernos quanto antes sometidos á Napoleon, á quien teme ó ama en secreto esta imprudente república. Verdad es que estos dos sentimientos son tan diametralmente opuestos como el Norte y el Mediodia; pero los efectos que producen son los mismos. Suponiendo pues que los Estados- Unidos nos estan haciendo la guerra mas abierta, que puede permitirles su prudencia, y dando por supuesto que aquel gobierno no está enteramente privado del uso de la razon, debemos examinar en qué términos nos conviene usar con él de represalias.

Examinando con cuidado esta cuestion, y considerando el carácter de las hostilidades entre la Inglaterra y los Estados- Unidos, nos parece evidente que nuestras represalias deben ser absolutamente semejantes á las providencias ofensivas. Deberiamos pues resolvernos á no admitir produccion ninguna de los Estados- Unidos, ya que aquel gobierno no quiere recibir los productos de nuestras manufacturas; y aunque hasta ahora se miraba como indispensable la exportacion de ciertas materias primeras de América, nos lisonjamos de poder probar nuestra independencia en esta parte. (*The Star*.)

SUIZA.

Friburgo 20 de diciembre.

El decreto de nuestro gran consejo, que suprime los religiosos de la Trapa, manda que estos salgan del territorio del canton, por lo qual se estan disponiendo para irse á Crimea.

REINO DE NAPOLES.

Nápoles 28 de noviembre.

La vuelta del lord Bentink á Sicilia, que en su patria en las playas enemigas.

Los desdichados que llegaron por este medio á nuestras costas en los 10 desembarcos primeros, que llegaban á 10, fueron arrestados, y llenaron las cárceles de Amsterdam, de Embden y de Wesel. Empezaron á hacerse informaciones y á tomárseles declaracion, y se descubrieron tales atrocidades, que apenas podian creerse. Sospechóse al principio que esto procedia de algun sistema politico ó de alguna intriga tenebrosa; pero al fin quedó probado que no habia en todo esto mas que mala fe, y que era solo efecto de aquella avaricia atroz, que caracterizaba al gobierno de Cartago. El gobierno frances mandó poner en libertad á estos infelices; dió á los extrangeros víveres y hojas de ruta para volver á su patria. Habian servido al enemigo; pero eran hombres. Los franceses han sido indultados de haber tomado las armas contra su patria, y han sido recomendados á los maires de sus cantones respectivos para que cuiden de proporcionarles medios de subsistir.

Sin duda que cuesta poco el decir que todo esto es una *mentira infame*; pero esta asercion tiene por testigos 30 de estas víctimas, que han llegado ya á Bohemia, á Viena, á Saxonia, á Westfalia, á Hannóver y á muchos pueblos de Prusia. Existen en Amsterdam, en Rotterdam y en Embden las mas escrupulosas informaciones hechas sobre este punto. En una palabra, viven en el continente de Europa 30 testigos de la infamia del gobierno ingles. (*Monitor*.)

otras circunstancias hubiera sido un acontecimiento de poca importancia, llama hoy la atención, y tiene ocupada la curiosidad de todo el mundo, á causa del estado en que se hallan las cosas de aquella isla. Cada día se forman nuevas conjeturas, y se destruyen hoy los pronósticos que ayer se hicieron. En quanto á hechos todos los que ocurren son de dos especies, prisiones y ejecuciones. Verdad es que el gazetero de Mesina hace los mayores elogios de la justicia inglesa, diciendo que los ingleses á nadie prenden sin tener en las manos pruebas convincentes del delito; pero sin embargo, quando publica los nombres de los presos, tiene muy buen cuidado de callar la mayor parte. Tambien se dice con una especie de orgullosa afectacion, que han sido pocos los sicilianos castigados hasta ahora, y que el castigo ha caído principalmente sobre los napolitanos; pero se dexa de decir que la mayor parte de las víctimas pertenece á las tropas sicilianas, que sirven baxo las órdenes de los ingleses, y á aquella clase de personas que mas afectas se suponen á la corte de Palermo. El temor y la incertidumbre guian los pasos de esta corte. Ve con indignacion á sus propios oficiales forzados por la clemencia inglesa á condenar á sus conciudadanos, y tiene que disimular; se contenta con vengar arrestos con arrestos, y fluctuar incierta entre lo presente y lo venidero. Tal es el estado de cosas que se ofrece á la meditacion de los sicilianos, y de donde pueden inferir las consecuencias que les amenazan, y tales son los auspicios baxo los quales lord Bentink llega á Sicilia.

IMPERIO FRANCÉS.

Hamburgo 3 de enero.

El *S. Jorge*, navío ingles de tres puentes, que montaba el almirante Reinold, y que llevaba 850 hombres de tripulacion, fue desmantelado por la borrasca del 16 de diciembre, y se vió precisado á cortar palos, y arrojar los cañones al mar. El almirante Saumarez dió orden á dos navíos de guerra para que acompañasen y guardasen al *S. Jorge*. Se sabe que uno de estos navíos era la *Defensa*, de 74. Estos tres navíos acaban de perecer en la costa al oeste del Jutland cerca de Rissensteen. De los 1900 hombres que componian la tripulacion de los tres navíos, solo han podido salvarse 20. Nunca habian experimentado los ingleses pérdidas tan considerables como la de este año. Todo esto es efecto del sistema continental; pues si han sufrido tantos desastres es por querer permanecer en el Báltico á pesar de la estación, para enviar sus convoyes por las costas de Suecia y de Rusia.

Desde 1.º de noviembre han perdido los ingleses cinco navíos de guerra, dos de ellos de tres puentes, tres fragatas y cinco ó seis brikes, sin contar un número muy crecido de buques mercantes.

Paris 7 de enero.

El buque frances llamado la *Emperatriz Reina*, capitán Ledo, armador Mr. Tulleau de la Ro-

chela, acaba de llegar de Baltimor á aquel puerto; salió de América el día 3 de diciembre. Su cargamento consiste en ocho barriles de palo de campeche, 252 sacas de algodón de la Luisiana, 40 ceros de buel, 48 sacas de pieles de ciervo, una idem idem de oso, nueve corachas de tabaco, 18 fardos de goma y 600 duelas.

ESPAÑA.

Madrid 28 de enero.

Por decretos de 21 del corriente S. M. se ha servido nombrar á D. Bernardo de Leca, presbítero, ex-benedictino, para una racion de la catedral de Salamanca; á D. Vicente García, presbítero, ex-clérigo menor, para una canongía de la colegiata de Antequera, diócesis de Málaga; á D. Manuel Santiago Rodríguez, presbítero y capellan de la capilla llamada del Virei en Oropesa, para una canongía y la dignidad de arcipreste de la colegiata de Talavera de la Reina, diócesis de Toledo; á Don Guillermo Zugasti, presbítero, para una capellanía de coro de la iglesia de Toledo; á D. Vicente Gil, presbítero, ex-mercenario calzado, para una capellanía de número del coro de la catedral de Granada; á D. Antonio de Mira, presbítero, ex-mercenario descalzo, para otra capellanía de número del coro de la misma santa iglesia de Granada; á D. Pedro Querejazu, presbítero y ex-franciscano, para el beneficio en encomienda de la parroquia del Valle de Valcárcos, diócesis de Pamplona; á D. Domingo Hernandez, presbítero, ex-premostratense, para el beneficio en encomienda de la parroquia de S. Felices de los Gallegos, obispado de Ciudad-Rodrigo, y al presbítero D. Domingo Joaquín de Alcaiga para el beneficio de la iglesia de Irua.

Por decreto de 15 y 22 del corriente se ha servido S. M. promover á los individuos siguientes:

Al comandante de batallon del regimiento de Toledo, 2.º de infantería de línea, D. Estéban St. Julien á mayor del regimiento de Madrid, 1.º de infantería de línea; al teniente del regimiento de infantería Real Extranjero D. Melchor Dangel á ayudante mayor del mismo regimiento; á los subtenientes del referido regimiento D. Justo Euret y D. Francisco Chauville á tenientes; y al sargento primero del propio regimiento D. Marcos Lacourt á subteniente.

TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se representará por la compañía española la comedia en tres actos titulada los Amantes de Teruel, y el sainete los Majos vencidos. Actores en la comedia. Señoras María García, Maqueda, Virg y Vargas. Señores Ponce, Caprara, AVECILLA, Suarez, Contador, Casanova, Alvará, Fabiani y Mas.

En el de la Cruz, á las quatro de la tarde, se executará la comedia titulada la Virtud consiste en medio, el Pródigo y Rico avariento.